

Fecha: 17-01-2026  
 Medio: Diario El Cóndor  
 Supl.: DIARIO EL CONDOR  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Conversatorio en Palmilla promueve una atención en salud con enfoque de derechos y diversidad sexogenérica

Pág. : 8  
 Cm2: 319,4  
 VPE: \$ 39.927

Tiraje: 500  
 Lectoría: 1.500  
 Favorabilidad:  No Definida

## Conversatorio en Palmilla promueve una atención en salud con enfoque de derechos y diversidad sexogenérica

La jornada reunió a referentes de género de la red de Atención Primaria y contó con la participación del Instituto Nacional de Derechos Humanos y el testimonio de una persona transmasculina, fortaleciendo una mirada integral, respetuosa y comunitaria en salud.

**C**on el objetivo de sensibilizar a los equipos de salud y fortalecer una atención basada en el respeto, la comprensión y los Derechos Humanos, se realizó en la comuna de Palmilla un conversatorio sobre diversidades sexogenéricas, dirigido a referentes de género de los distintos establecimientos de Atención Primaria de la red de salud. La actividad se desarrolló en el contexto de la implementación del Programa de Acompañamiento a la Identidad de Género, iniciativa que busca entregar

apoyo integral a personas transgénero y sus familias, promoviendo su desarrollo pleno desde una perspectiva biopsicosocial. Actualmente, el programa contempla la instalación de dos duplas psicosociales: una en el Hospital Dr. Franco Ravera Zunino y otra en el Hospital Ricardo Valenzuela Sáez de Rengo.

Durante el conversatorio se presentaron los principales avances del programa, se entregaron lineamientos en materia de derechos y se profundizó en el rol que cumplen los equipos de salud en la

construcción de espacios seguros, inclusivos y libres de discriminación. La jornada contó además con la participación del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH), que aportó una mirada centrada en la dignidad, la igualdad y el respeto a la diversidad.

Uno de los momentos más significativos fue el testimonio de Óscar Beltrán, persona transmasculina, quien compartió su experiencia de vida y de tránsito, permitiendo a las y los asistentes acercarse de manera más humana y concreta a las realidades



que viven las personas trans, reforzando la importancia de una atención empática y respetuosa.

El trabajo de las duplas psicosociales contempla el acompañamiento a niños, niñas, adolescentes y jóvenes, así como a sus familias, articulando acciones con el sector educación y promoviendo el trabajo comunitario, en coherencia con el Modelo de Atención Integral de Salud Familiar y Comunitaria (MAISFC), que pone en el centro a las personas, sus contextos y trayectorias de vida.

La jefa del Departamento de Modelo de Atención Integral de Salud Familiar y Comunitaria (MAISFC), Cecilia Aravena, destacó que como Servicio de Salud O'Higgins "tenemos implementado el programa, hacemos la gestión y somos los referentes del Programa de Acompañamiento a la Identidad de Género en la

región", subrayando el compromiso institucional con una salud más inclusiva.

En tanto, la asistente social y referente del Programa de Género y Violencia de Género del Servicio de Salud O'Higgins, María Paz Palacios, señaló que este conversatorio surge desde la propia red, respondiendo a la "necesidad de los mismos referentes de poder conocer de manera más integral la experiencia trans", relevando el valor del diálogo y la formación continua.

El conversatorio en Palmilla se consolidó como un espacio de encuentro, reflexión y aprendizaje, que refuerza el llamado a la comprensión, la aceptación y el respeto por las diversidades sexogenéricas, avanzando hacia una atención de salud más humana, inclusiva y con enfoque de derechos para todas las personas.

